
订票电话，态度还得实在些
不得不说，作为垄断行业的铁路运输部门是多多少少有些傲慢的。钱是小事情，但有没有真正把你

要服务的客人当客人来看，却是实打实的大事情了。

□张亚男
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秀逗在加班：从火车站出来，在路

边站了半个小时也没找到出租车，走

出百十来米才和别人拼了一辆，真是

不知道怎么回事，不会是春运提前到

了吧。每次出差回来都觉得潍坊的火

车站真是好呀，真干净漂亮呀，可是一

出站就傻眼。

webworldman：许多市民出行都

戴上了口罩。感觉今年冬天空气质量

一下子坏了很多，当然车也多了很多。

是不是还有别的污染源。以前上班骑

自行车自认为是一种锻炼，3年前开始

觉得一路骑下来呛得厉害。现在简直

不敢开窗。什么时候来大风，期盼！

距离大哥：圣诞节一大早开车赶

往潍坊，因为那里是她长大的地方，是

养育她的家的地方。也是我要做决定

的地方。如果顺利，我将和爱我的人走

到一起。可是到了之后我觉得自己又

回到了三十年前的生活，这一打击让

我再也不能继续下去了。那样的日子，

我怕了。

你好_张玉婷：我发现潍坊很多咖啡

店很阴郁，藏得严严实实见不得人似

的。我希望有一天，街角就有，在阳光下

露天，跟朋友喝一杯咖啡，多美好。

脸脸是锄禾：我觉得好有意义啊！

身为一个潍坊人能在圣诞节这一天在

潍坊与快女12强共度良宵，居然把圣

诞节的巡演站留给潍坊，我为潍坊的

强大感到骄傲。看到潍坊与时俱进，在

山东许多沿海发达城市中脱颖而出，

作为巡演的城市，真的很激动！欢迎大

家来潍坊做客！

慢跑鞋不是吧：今早上坐22路车，

发现三个小偷。其中一个是准备偷我

的包时发现的，但是没有偷到。我就告

诉22路的司机了，结果三个小偷接着

就下车了。提醒大家一定要小心！他们

前面背着双肩的书包作为掩护，特别

喜欢站在挎包女乘客的后面，提醒大

家一定不要在车上玩手机等！
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春运即将开始，铁路部门
开通了95105105的电话订票服
务，本以为订票取票该更加方
便，谁知拨了这么个服务电话，
票没订到不说，还在不知情的
情况下被扣了27元的“铁路信
息费”。事先宣传的是拨打电话

“仅收取普通市话费”，但其中
还有一项更高的“铁路信息费”
却模模糊糊带过不提。到这个
份儿上，订不着票反而不是什
么事儿了。

笔者想，铁路部门并不缺
这几个信息费吧。其实，这么块
儿八毛的钱对于票务部门也
好，对于普通市民也好，也不是
什么要紧的钱。但关键就在于
这么一个态度，不得不说，作为

垄断行业的铁路运输部门是多
多少少有些傲慢的。钱是小事
情，但有没有真正把你要服务
的客人当客人来看，却是实打
实的大事情了。

打电话订不着票，好像每
年都会听到类似的抱怨，或者
来自身边的亲朋好友，或者来
自见诸媒体的舆论批评。拨通
电话响音乐，搁半天没人接听，
但费用却是一直要收的。看得
见的市话费要收，看不见的信
息费也要收，票没定着，钱却收
着了。春运期间客流井喷，说工
作多任务重，这些都是实际，情
有可原。但是这并不能成为理
由。每年春运期间运量都会猛
增，也都会出现形形色色的问
题，然而为什么往往类似问题，
却年复一年的重复，不见改善？

每年快到返乡高峰的时候，有
关部门都在表白自己做了多少
多少工作，可该有的问题还是
一再出现？

或许铁路部门会觉得委
屈，毕竟他们也的确做了许多
事实，也真的收到了相当的效
果，比如新开通的网上订票的
确方便了不少旅客。但是一再
发生的类似的问题，总会影响
到大家对铁路部门的信任。想
想看，电话订票已经不是一年
两年开通，为什么年年会有的
毛病会一犯再犯呢？到底做了
多少工作？老百姓的意见是真
听进了心里，还是当耳边风吹
吹算了呢？这不得不让人心里
嘀咕，然后说你一句“傲慢”。

既然是真心想解决问题，
就应该拿出诚意来。春运是特

殊时期，群众理解你，你就该为
群众多想想。多简化些步骤，多
想些点子，多公开点信息，一句
话就是让老百姓少花点钱，早
买上票。每年都抓春运，都说要
增加人力物力，可是增到哪儿
去了，总得让大伙儿实实在在
地看到不是？如果时间更省了，
票买的更方便了，服务更贴心
了，笔者想铁路部门无须表白
自己做了多少工作，每个人返
乡的时候手里捏着那张火车
票，也会对你心存褒扬和赞赏
的。

问题奶怎么没完没了了
□乔志峰

据报道，一批次蒙牛纯牛
奶被查出强致癌物了。很早就
有个无奈的说法：“中国人在食
品中完成了科学扫盲”。果然，

“黄曲霉毒素M1”这种普通人可
能闻所未闻的名词，就又是以
这种令人尴尬的方式走入了百
姓的视野。

三鹿事件的爆发，使国内
乳制品行业经历了前所未有的

“寒冬”，其造成的创伤至今尚
未完全平复。而随后接二连三
发生的“特仑苏OMP”、“性早
熟”、“中国乳业标准被大企业
绑架”等事件，更是令国产乳制
品广受质疑。而此次蒙牛“致癌
门”无疑会雪上加霜，不仅会给
涉事企业带来新的信任危机，
甚至会对整个乳制品行业乃至
食品行业造成一定的不良影
响。

据说，黄曲霉毒素M1超标
的 问 题 产 品“ 都 还 没 销 售 出

去”。这当然是不幸中的万幸，
否则，谁知道有多少消费者将
稀里糊涂被戕害而不自知！可
是，有一些问题却还是不得不
问：产品中的黄曲霉毒素M1到
底是从何而来？到底是哪个生
产环节出了问题？此次问题是
由质检部门发现的，蒙牛自身
的检测为何形同虚设？如果上
述问题得不到解答，消费者就
有理由怀疑蒙牛道歉的诚意和
把好质量关的决心。

这种“问题奶”，怎么就没
完没了了呢？中国有句古训：过
而不改，是谓过矣。本以为一而
再、再而三出现严重问题之后，
中国的乳制品企业都能痛定思
痛、浴火重生，把质量和诚信放
在关乎企业生死存亡的高度予
以重视。可万万没有想到，在相
关企业信誓旦旦的“保证”和

“承诺”声中，“黄曲霉毒素M1”
这种神秘的物质却无情地跳出
来给了消费者当头一棒。消费
国产乳制品，竟然成了令人胆

战心惊的“大冒险”。消费者在
承受了一次次的伤害后，还有
多少宽容可以付出？

要想让企业履行社会责
任，不仅要靠自律，更要依靠完
善的外部监督和严厉的问责制
度。蒙牛“致癌门”再次敲响了
食品安全警钟。市场不相信眼
泪，更不需要同情和怜悯，只有

依靠严格的法律制度，让违规
者付出最沉重的代价，才是对
老百姓最好的保护、才是对行
业最好的呵护。
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